

Más 63.000 volúmenes hacen de la biblioteca USAL (Universidad de Salamanca), una de las joyas de Europa

EFE - hace 13 minutos Salamanca, 14 jun (EFE).- Con más de 63.000 volúmenes fechados hasta el siglo XIX en su estanterías, como un original del "Libro del buen amor", la Biblioteca General Histórica de la Universidad de Salamanca es una de las universitarias más reputadas de Europa, una joya en cuanto a la cantidad y la calidad del fondo que alberga.

Un conjunto compuesto por 2.781 manuscritos, 485 incunables, 60.000 libros impresos desde el siglo XVI hasta 1830, y otra importante cantidad desde esa fecha hasta nuestros días, hacen de la biblioteca salmantina una de las joyas de archivo bibliográfico en el continente, tal y como explica a Efe su directora Margarita Becedas.

Aunque es "muy difícil escoger una obra por encima de otras", hay alguna que destaca por su valor, como uno de los tres originales que existen en el mundo, "y el más completo", de "El Libro del buen amor" de Juan Ruiz, Arcipreste de Hita, confiesa Becedas.

Asimismo, entre sus fondos se halla un "Códice de Horas" para rezar, fechado en 1059 y realizado por un convento como regalo a la reina Doña Sancha, en el que destacan las iniciales de su páginas formadas por figuras de la naturaleza que están siendo utilizadas en la actualidad como parte de la imagen institucional de la universidad.

Otros de los títulos destacados de esta biblioteca son una traducción al latín, a través del árabe, de las obras de Aristóteles del siglo XIV, o el Códice de Séneca, elaborado en pergamino y oro, así como ejemplares de otras ediciones únicas e incunables.

Este vasto fondo se ha ido formando con los libros comprados por la Universidad, los donados, los procedentes en el siglo XVIII de la Compañía de Jesús, de los colegios Mayores y Menores de la ciudad y en la década de los años 30 del siglo XIX de los que se salvaron de la Desamortización de Mendizábal.

Gran parte del fondo bibliográfico se encuentra en los estantes de la "Antigua Librería" con mobiliario del siglo XVIII, tras la destrucción de la primera biblioteca en el XVI, de la que se conserva la reja y el arco de entrada.

Los manuscritos e incunables se ubican en una sala aneja a la antigua librería, resguardados por dos puertas acorazadas que dan acceso a una librería del siglo XVII, en la que destacan dos de sus puertas, con representaciones de un aula de Teología y otra de Derecho.

En este mismo espacio, en un viejo arcón de madera, se custodia una Tora (Libro de la Ley de los judíos), del siglo XVI, de pergamino enrollado en un soporte de madera y que fue hallada recientemente en la propia biblioteca de la Universidad salmantina.

La sala antigua se completa con un juego de sillones de cuero decorados en color procedentes, algunos de ellos, del Colegio de Anaya, hoy sede de la Facultad de Filología.

Además, la Universidad de Salamanca cuenta con una de las colecciones de esferas de mapas más importantes, con un total de siete, fechados en los siglos XVII, XVIII y XIX.

En la actualidad, la biblioteca Histórica está inmersa en un ambicioso proceso de catalogación de los fondos para su difusión y digitalización.

Becedas recuerda que además pertenecen a la red Biblioteca Virtual de Prensa Histórica, que permite a cualquier persona acceder desde su ordenador al contenido de los periódicos salmantinos desde el siglo XVIII hasta la actualidad.

También forman parte de la Red de Bibliotecas Universitarias Históricas y al Consorcio Europeo de Bibliotecas de Universidades (CERL) con el que están trabajando en este momento en un proyecto para averiguar la procedencia exacta de los libros.